



大場 裕朗 議員

# 市民の安心・安全を守る施策を

**問** 新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐため自衛隊に災害派遣命令が発令されたが、本市も災害と捉え、対応・対策マニュアルを作成しておくべきと考えるが。

**答** 国・県でもマニュアルがない。既存の新型インフルエンザ対策行動計画に準じた注意喚起・情報提供をしている。

**問** 今後も台風や大雨等の被害が想定される。破堤・越水防止に、ダム・事前放流・緊急放流時の操作方法見直しと関係部署の連携を県に要望すべきと考えるが。

**答** ダム操作規定検証、見直しの要望はしている。農業用ダム利水検討会も開催した。野馬追は市観光誘客の柱と考える。勇壮



台風19号被害状況

**答** 近年観光の実現には、その迫力や臨場感を体験できる取組が重要だと考えます。デジタルデータを集集し、活用方法、施設について関係団体と検討する。

**問** 野馬追開催時に、観光客の市内滞留を円滑に、日本の文化を本市だけで経験できる体験・参加型の施策を考えると考えるが。

**答** 近年の観光産業は見る観光から体験する観光にシフトしています。観光客を対象にした体験ブースの設置等について観光協会等と協議を進める。

**質問を終えて**  
解決すべき課題は山積しているが、明るい未来が見えるような施策を提案して参ります。

- 1 災害時の市民への周知方法について
- 2 ため池防災支援システムの導入について
- 3 市認定お土産開発と郷土料理について

## 常任委員会閉会中審査

### 総務生活常任委員会

1月24日、東京2020関連市民参画推進事業および市内体育施設の状況調査を行いました。  
東京2020関連市民参画推進事業の状況調査では、市役所からスタートする本市の聖火リレーコースを公用車で走行するとともに、セレブレーション会場となる雲雀ヶ原祭場地に赴き、組織委員会が行うセレブレーションおよび市が独自に行うアースの概要について説明を受け、聖火リレーに係る現況等の質疑を行いました。



### 文教福祉常任委員会

1月28日、小学校デジタル教科書・運用状況と、学校図書館の運営状況を調査した。原町第三小学校を訪問し、校長等から説明を受けた後に、各学年の教室と図書室を参観。  
全校に配備のデジタル教科書(電子黒板)は、授業時間の半分程度で使われている。指導の標準化ができることや、児童等の集中力を途切れさせない効果があるだけでなく、事前準備が楽であるとして、全県トップレベルの配備となっている。  
図書室の司書配置率は高く、読書冊数も多いなどの効果も大きい。一方、複数校兼務司書もあり課題とされた。



### 建設経済常任委員会

1月23日(木)  
(株)原町中央青果市場に係る現況調査について

公設の地方卸売市場の整備に関する陳情が令和元年12月定例会に提出されました。本委員会では更なる精査が必要と判断し、閉会中審査として代表取締役社長が陳情者である株原町中央青果市場を現地調査しました。

現在の施設は、開設から50年以上経過し老朽化している上、新田川から近く令和元年東日本台風でも甚大な浸水被害を受けました。震災前は新地町から富岡町まで多くの生産者の生鮮食料品を取り扱ってきたが、売上高や生産者も減少したままであり、その必要性や公で設置することに引き続き更なる調査を行います。



### 6月の定例会(予定)

- 6月10日(水) 本会議…会議録署名議員の指名・会期の決定・諸般の報告・議案の提出及び説明
- 6月15日(月)・16日(火)・17日(水) 本会議…一般質問
- 6月18日(木) 本会議…議案に対する質疑、委員会付託
- 6月19日(金) 常任委員会…総務生活、文教福祉、建設経済
- 6月25日(木) 本会議…委員長報告(質疑、討論、表決)

※この日程は変更されることがあります。  
本会議は原則午前10時に開会します。議会を傍聴する際には、日程をご確認の上、市役所本庁舎4階までお越し下さい。  
●問い合わせ…議会事務局 ☎24-5311

**市議会ホームページ・議会インターネット中継をご覧ください**  
市議会のホームページには、市議会の概要や本会議情報、議員名簿、会議録(本会議)などを掲載していますので、ご覧ください。  
また、議会の様子を広く市民の皆さんにお知らせするため、本会議のインターネット中継を実施しています。インターネット中継では、生中継と録画配信(本会議のおおむね5日後)でご覧いただけます。併せてご覧ください。  
下記のアドレスから市議会へアクセスしてください。  
南相馬市ホームページ  
<http://www.city.minamisoma.lg.jp/>

○請願・陳情の提出をされる方へ：次回の6月定例会においては、6月4日(木)午後4時までに提出してください。

### 編集後記

私たち広報特別委員会(6名)は、この間「市議会だより」を市民の皆さんに読みやすく分かりやすい紙面づくりに視点を置き、議会活動の様子を公平・公正な立場でお伝えする」と同時に、議員各位の協力を頂きながら編集に取り組みできました。議会だよりを発行する度に①読みやすい紙面づくり、②手に取って盛る必要についての編集への議論を重ねてきました。今般、より良い紙面づくりに向け、1、各常任委員会(3委員会)の1632文字を、2、条例(予算各250文字)に、3、閉会中審査(250文字)を加える。2、定例会間の活動を加える。3、賛否の分かれた議案については賛否の表だけでしたが、より詳しく(提案理由、討論)を加えることにしました。今後の課題として、特集記事や写真の多用化に加え、誰でも広報委員になる可能性があることから、簡素化と誰が取り組める紙面づくりとがあり、これからの、市民の皆さんに手に取って頂ける紙面づくりに心掛けていきたいと思います。

### 議会傍聴記 市議会を傍聴して

- 後期高齢者となって初めて市議会を傍聴するという機会を得ました。
- 新型コロナウイルスが全国的に問題となり学校は休校となったことで多勢の中に出かけるのはどうか思いましたがマスクを着けて聖なる議場を訪ねました。
- 市役所の四階にある議場の入り口で受け付け簿に住所氏名を記入し数種類のプリントをいただいて入場です。すでに開会しており議員さんが質問し事務局の答弁が行われていました。緊張します。大型のスクリーンに写し出される傍聴席からも表情などよく見えるようになっています。議場内は静かで、いただいたプリントをめくるにも気がつかず。
- 市長提出議案書という四十ページもある冊子がありました。帰宅してから読ませていただきました。
- 国の地方自治法の一部改正に伴う条例の改正が多くありました。三月議会だからでしょうか、予算に関する件数が最も多かったようです。議員の皆さんは鹿島原町小高の広域に及び案件に精通しなければならず大変だろうと思いました。
- 年に四回も開かれる議会です。これからは少なくとも一年に一度は傍聴しましょうと呼びかけます。
- 女性議員があと五人増えたらこの景色はどう変わる?